

**Compte-rendu de la journée des Retrouvailles du 16 avril 2018  
et de l'assemblée générale.**

Participants : **65 inscrits** (contre 66 en 2017 et 59 en 2016)

Nous saluons, cette année encore, le maintien de la participation à cette journée annuelle et le plaisir de ces moments de retrouvailles.

Vous trouverez, en annexe, les noms de ceux qui nous ont quitté depuis le 25 avril 2017 et les « mots » adressés à Pierre Marguier, par ceux qui n'ont pu se joindre à nous.

Bienvenue donc à tous les participants, avec mention spéciale au père Bernard Leclerc, jubilaire de cette année (70 ans de sacerdoce) qui est venu écouter Mgr Grallet, malgré sa fatigue et le poids de ses 93 ans. Il n'a pas pu rester pour l'AG et le repas. Mention également au père André Vuillaume : très fatigué physiquement et moralement, il a tenu à être là... Avec le père Bernard Legain, ils sont, en effet, les derniers prof's « survivants » !

Nos remerciements vont aussi au Père Pascal Perroux-Hummel et à Aline Pernin pour leur accueil et leur participation à toute la journée.

Cette année, malgré un emploi du temps certainement chargé, Mgr Jean-Luc Bouilleret a participé à nos retrouvailles. Merci à vous, Monseigneur et merci à Anne-Lise David, directrice de la communication du diocèse, qui a beaucoup œuvré pour faire la publicité de la conférence de Mgr Grallet. Elle était là.

« Comme d'habitude »...l'arrivée est un moment agrémenté par le café d'accueil. nous apprécions le sourire, la fidélité et la disponibilité de nos « hôtes » : **Marguerite Bourgon, Bernadette Martin, Michelle Marguier...** (cette année, Betty Mourey n'a pu nous rejoindre qu'à la célébration de la fin de journée mais chacun a pu lire le message qu'elle avait envoyé à Pierre). Grand merci à elles, sans oublier, bien sûr, notre « sponsor » qui depuis plusieurs années, nous offre l'apéritif : Marcel Gable !

### **Conférence**

Sur proposition de Jean-Marie Gautherot, le conseil d'administration, avait choisi de confier à Monseigneur Jean-Pierre Grallet, archevêque émérite de Strasbourg, l'animation de la conférence, ouverte sur la ville : ***La contribution des chrétiens à la construction européenne***

On peut retrouver la présentation du conférencier et la documentation distribuées en consultant le site internet : [www.maitrisiens.fr](http://www.maitrisiens.fr)

Grâce à Jean-Pierre Lanquetin, qui le traduira, le fichier son de l'enregistrement de la conférence sera bientôt disponible sur le site et ultérieurement, dans le prochain numéro de la revue

Nous avons accueilli une soixantaine de personnes extérieures... les sièges installés n'ont pas suffi et on a dû recourir aux tabourets de la chapelle !

## Assemblée générale

A 11h30, le Président, Pierre-André Dubreuil a déclaré ouverte l'Assemblée Générale

Le dossier distribué à chaque participant (merci Pierre !!!) contenait le dépliant sur la conférence, **le rapport moral et d'activité du CA, le rapport financier 2017**, la fiche info de l'Escale, le courrier des absents et le questionnaire de Gabriel Mignot. (Pour votre confort de classement informatique, des copies de ces documents sont annexées à ce compte-rendu)

**Le président**, Pierre-André a rappelé la mémoire des anciens qui nous ont quittés depuis notre dernière assemblée. Pour les autres sujets, le président nous a conviés à lire son rapport moral...et il a ensuite laissé la parole au P. Pascal Perroux-Hummel et à Aline.

**L'Escale** : les travaux de restructuration sont terminés, le projet pastoral est défini et validé...la maison est remplie. On peut aller sur le site de l'Escale (*un lien a été créé sur le site [www.maitrisiens.fr](http://www.maitrisiens.fr)*)

Aline a remercié tous les anciens, qui versent des dons chaque année. Cette aide (déductible des impôts, rappelons-le !) est destinée à l'équipement des locaux et agrmente la vie des résidents.

**Le rédacteur de la Revue**, Jean-Marie Gautherot nous a annoncé la parution imminente du prochain numéro : les épreuves sont chez l'imprimeur...et il nous a transmis les salutations et les remerciements du P. Jean-Yves Lhomme, bâtisseur de l'Hôpital Saint Anne (HSA) à Mananjary sur l'île de Madagascar.

**Le webmaster**, Jean-Pierre Lanquetin, a rappelé que de nombreuses photos sont visibles sur le site [www.maitrisiens.fr](http://www.maitrisiens.fr) et il a renouvelé son appel pour l'identification et la datation des groupes et des individus.

**Le trésorier**, Pierre Marguier, reprenant un thème de la conférence de Mgr Grallet [qui a dit "les VISAGES plus que les chiffres" (pour souligner que l'humain doit passer avant l'argent ou les statistiques)] nous a invités à consulter les chiffres sur le document joint...

L'exercice 2017 se termine par un excédent de 1 413.34 €.

La générosité des anciens perdure... ! mais notre trésorier souligne que la disparition de certains donateurs généreux se fait remarquer...dans les dons pour l'Escale ?

En 2017, 40 donateurs pour 2740 € destinés à l'Escale et 49 donateurs pour 3730 € à HSA

**Le rapport moral et d'activité et le rapport financier sont approuvés à l'unanimité des présents.**

**Ouvrage sur Lucien Ledeur** : Gabriel Mignot présente le projet du Conseil de publier un ouvrage in memoriam de Lucien Ledeur. Vous trouverez la fiche de présentation et le questionnaire en annexe. Gabriel a tenu à préciser que si nous disposons de documents intéressants sur la manière dont il a exercé les responsabilités qui lui furent confiées dans le domaine de l'Art Sacré, les informations sur sa fonction de supérieur de la Maîtrise sont beaucoup plus pauvres. Nous l'avons déjà écrit, André Vuillaume et Bernard Legain sont les seuls survivants du corps professoral. Au-delà, ne restent que les souvenirs des anciens élèves.

En l'absence d'un nombre suffisant de réponses le projet ne pourra être mené à bien. Toute information factuelle est digne d'intérêt : n'hésitez pas à en parler aux anciens que vous connaissez qui ne viennent pas aux retrouvailles. Toutes les informations sont « bonnes » même si elles sont « négatives » : le but de cette recherche n'est pas d'écrire une hagiographie.

### **Le renouvellement du Conseil**

Les candidatures au renouvellement de leur mandat **de Pierre-André Dubreuil, Pierre Labarre, Paul Martin, Gaspard Nyault, François Panier et Alain Carrey sont acceptées par l'assemblée.**

**Le président prononce la clôture de l'Assemblée générale à 12 heures 00 et invite tous les participants à se rendre sur le parvis de la cathédrale, pour la photo de groupe.**

- **Le repas** a été servi par la Maison Courbet

- **La messe** : Mgr Jean-Pierre Grallet a présidé la messe concélébrée avec Pascal Perroux-Hummel et Pierre Labarre et il a prononcé l'homélie.

Les chants avaient été choisis par Jean-Pierre Lanquetin ; Paul Martin était au clavier, Bernard Jolivet et Jean-Pierre ont assuré la direction.

Le président, P.A. Dubreuil

Le secrétaire, A.Carrey

/

Association des anciens professeurs, animateurs, élèves  
et amis de  
**La Maîtrise**

**ASSEMBLÉE GÉNÉRALE**

du 16 avril 2018

**RAPPORT MORAL et D'ACTIVITÉ DU CONSEIL D'ADMINISTRATION**

Année 2017-2018

C'est toujours avec beaucoup de plaisir que nous vous accueillons dans cette maison où nous avons reçu une éducation qui nous a marqués durablement et qui nous a permis d'affronter les aléas de notre vie avec des valeurs humaines et chrétiennes solides. Nous avons une pensée émue pour tous ceux, Supérieurs, professeurs, éducateurs et personnel, qui nous ont accompagnés pendant les années passées à la Maîtrise.

Je vous souhaite à tous une excellente journée, faite de convivialité, d'enrichissement personnel et de plaisir partagé.

Ceci m'amène à honorer la mémoire de tous les Anciens qui nous ont quittés depuis notre dernière Assemblée Générale et dont je vous communique la liste :

Gérard MORISOT	Né le 6 août 1925 Ordonné en 1949 Décédé le 3 mai 2017 (92 ans)
Édouard GIRARDIN	Né le 27 décembre 1934 à Lisle-sur-le-Doubs Ordonné le 19 décembre 1959 Décédé le 3 août 2017 (82 ans)
Gabriel LIÈVREMONT	Né le 17 juillet 1925 à Pontarlier Ordonné le 23 décembre 1950 Décédé le 18 novembre 2017 (92 ans)
Paul JEANNINGROS	Né le 21 août 1940 à Vuillecin Décédé le 21 octobre 2017 (77 ans)
<i>Ami de La Maîtrise</i> Yves CALAIS	Né en 1929 Décédé le 16 janvier 2018 (89 ans)

Vous pourrez lire dans la prochaine revue les articles les concernant et décrivant plus en détail leur vie et leurs différents engagements.

Nous avons cette année un jubilaire, ordonné en 1947 :

\* Le Père Bernard LECLERC, (70 ans de sacerdoce)

## Les dossiers en cours et en instance

La livre consacré au Père SARRAZIN a connu un vif succès puisque la quasi totalité des exemplaires a pu être vendue ; notre trésorier vous en donnera le bilan au cours de cette assemblée.

Selon une tradition bien établie, le Conseil s'est réuni trois fois : les 23 mai et 10 octobre 2017 et le 30 janvier 2018. Je vous rappelle à cette occasion que vous pouvez lire, si cela vous intéresse, l'intégralité des comptes rendus de ces réunions, fidèlement retranscrits par notre cher secrétaire, Alain Carrey, sur le site de notre association : [www.maitrisiens.fr](http://www.maitrisiens.fr).

\* Brochure « Père LEDEUR » :

Nous avons évoqué la possibilité d'éditer un ouvrage, dont la forme et le contenu restent à définir. Gabriel MIGNOT a bien voulu se charger de déterminer les conditions de sa réalisation, et je l'en remercie vivement au nom de tous les anciens, gardant en mémoire l'excellent travail effectué à propos du Père SARRAZIN

\* L' Escale

Le projet de restructuration des locaux, destiné à donner à l'Escalade une nouvelle orientation a été mis en œuvre et la physionomie de la « Maison » a beaucoup changé. Ceux qui en ont la charge vous en présenteront les détails au cours de notre réunion.

\* L' Hôpital de Mananjary

Jean-Marie GAUTHEROT, qui suit plus spécialement l'avancée de ce dossier et qui a noué des relations étroites avec les promoteurs du projet nous donne un compte-rendu de son évolution.

\* Le site internet

Notre site internet est extrêmement bien documenté grâce à la bonne volonté et à la compétence de Jean-Pierre LANQUETIN. Je vous engage à vous connecter sur [www.maitrisiens.fr](http://www.maitrisiens.fr).

## **Les rubriques statutaires**

### **\* La situation financière**

Grâce à quelques anciens particulièrement généreux, que je tiens à remercier en votre nom à tous, la situation financière de notre Association est particulièrement saine. Je laisse à notre ami Pierre MARGUIER, notre Trésorier, le soin de vous donner le détail des chiffres.

### **\* Le renouvellement du Conseil**

Les membres dont le mandat expire cette année sont Alain CARREY, Pierre LABARRE, Paul MARTIN, Gaspard NYAULT, François PANIER et Pierre André DUBREUIL. Aucun d'entre eux n'ayant manifesté la volonté de ne plus participer aux activités du Conseil, je vous propose donc de renouveler leur mandat.

Pierre André DUBREUIL

## RAPPORT FINANCIER 2017

LIBELLE	2017	2016	2015
<b>RECETTES</b>			
ouvrage du père Sarrazin : ventes	12 767,66	6 837,80	6 912,97
Dons et participation aux frais	7 290,00		
Cotisations adhérents (2015 : 123 / 2016 : 111 / 2017 : 109)	1 048,00	2 825,00	2 475,00
Repas des Retrouvailles (2015 : 61 / 2016 : 55 / 2017 : 67)	2 180,00	2 220,00	2 460,00
Vente de DVD	2 010,00	1 650,00	1 830,00
Intérêts livret bleu	165,00	70,00	80,00
	74,66	72,80	67,97
<b>DEPENSES</b>			
ouvrage du père Sarrazin : impression et frais d'envoi	11 354,32	5 197,42	5 191,00
Revue impression et frais d'envoi	6 101,55		
Retrouvailles : traiteur Courbet	2 291,45	2 714,40	2 434,64
Assurance responsabilité civile (Crédit mutuel)	2 160,00	1 740,00	1 890,00
Frais postaux (invitations retrouvailles et DVD)	244,96	241,71	242,04
Fournitures (enveloppes et photocopies)	271,30	245,00	285,21
Abonnement annuel hébergeur du site internet	77,06	168,31	107,11
rétrocession de don en faveur de l'Escale	78,00	78,00	132,00
	130,00	10,00	100,00
<b>Résultat</b>	<b>1 413,34</b>	<b>1 640,38</b>	<b>1 721,97</b>
<b>Trésorerie en fin d'exercice</b>	<b>12 495,63</b>	<b>11 082,29</b>	<b>9 441,91</b>
<b>pour information : nos dons en faveur de</b>			
ouvrage du père Sarrazin (1 365 + assoc 40)	1 405,00		
foyer Escale	40 / 2 740	43 / 3 155 €	31 / 3 020 €
Hôpital Sainte Anne de Mananjary (Madagascar )	49 / 3 730	45 / 3 450 €	47 / 3 605 €

## les anciens écrivent en 2018

*Christian Ramphft 1956-1963*

*tous mes meilleurs vœux pour notre chère amicale. bien cordialement.*

*Gérard Marle 1954-1962*

*le retraité que je suis (bientôt 74 ans) doit encore assurer une tâche de curé dans la ville de La courneuve. « L'Eglise maltraite ses vieux ! ». C'est manifestement difficile à cet âge. Le « métier » compense un peu les avaries dues à l'usure voire l'épuisement mais ce « métier » reste formidable.*

*Bernard Rappo 1951-1958*

*bonne journée le 16 avril. Je ne pourrai participer.*

*André Vuillaume*

*Inscription déclinée en raison de l'état de santé problématique. Salut amical à toi Pierre si précis et méthodique et fidèle.*

*Madame Marie Chapuis*

*merci de votre invitation pour la prochaine rencontre de la maîtrise à laquelle je ne pourrai assister.  
ci joint chèque de solidarité pour Ste Anne Mananjary. Bien amicalement.*

*François Brusset*

*ancien élève de St Jean, j'ai connu, en son temps, des élèves de la maîtrise avec lesquels nous avons des cours communs en chimie et physique. Je suis donc sympathisant et votre association et j'apprécie beaucoup votre revue.*

*Jean Marie Salomon 1960-1965*

*Domage. Nous avons déjà, en famille, programmé un voyage à cette date. Ce sera pour l'année prochaine. Merci à toi, Pierre, pour le bon travail que tu fais. Cordialement.*

*Bernard Legain 1961-1968*

*le père Legain est très vieux ! 84 ans.  
Il n'entend plus bien le téléphone, ne se déplace plus aux réunions, « yoyotte » un peu en cas de témoignage. On peut toujours venir le voir.*

*Pierre Reuter*

*Bien qu'en forme actuellement, ma famille nombreuse (9 arrière petits enfants) me demande de cesser toute activité lointaine, bien que natif de Besançon.  
Avec mes regrets très sincères. Mes 2 années du val ste Marie m'ont marqué pour la vie.  
Avec mon amical souvenir.*

*Michel Hirt 1948-1953*

*Opéré des 2 genoux, j'ai du mal à me déplacer. Je demande une place dans la cour de la maîtrise Amitiés.*

*Joseph Vieille 1942-1945*

*Cher ami,*

*le père Ledeur fut un professeur très gentil, excessivement calme, un peu rêveur certainement avec la passion qu'il vivait et que j'ai découvert par la suite par les journaux. Mais malheureusement, je n'ai gardé aucun article pas plus que mes parents n'ont conservé mes notes où alors sont elles bien cachées mais où ? Mais c'était véritablement un saint homme. Bien à vous.*

*Jean Pierre Amiotte 1958-1964*

*mes amitiés aux copains*

*Jean Claude Maire Vigueur 1957-1960*

*C'est gentil de penser à moi. Merci. Salue Bordet de ma part.*

*Bernard Rappo 1951-1958*

*bonne journée le 16 avril à laquelle je ne pourrai participer.*

*Claude Rigaud 1951-1958*

*merci à toute l'équipe du conseil d'administration de l'assoc des anciens. Des problèmes de santé m'empêchent de participer à la prochaine réunion des anciens.*

*A propos du père Ledeur, je garde le souvenir d'un homme d'une intelligence et d'une sensibilité hors du commun. Le genre d'homme qui, selon toute apparence, manque cruellement à l'Eglise aujourd'hui.*

*Raymond Fleuret 1948-1952*

*Je continue en souvenir de Robert Chapuis. Avec mes meilleures amitiés.*

*Betty Mourey épouse de Louis 1942-1949*

*après fracture de la hanche à la campagne le 29 juillet, opération au CHU et 2 mois à la clinique Saint Vincent. Vu mon âge (d'après le kiné) l'équilibre est long à revenir comme avant...*

*Merci de saluer Demillière, Bourgon et connaissances. Bonne journée du 16.  
Amicalement. Betty.*

*Jean Marie Meunier 1947-1953*

*Je suis toujours en rééducation avec trois kiné par semaine et une infirmière le matin (aide à la toilette et à l'habillage). Je roule avec un déambulateur 4 roues.*

*J'arrive à faire environ 200 m avec des bâtons et une kiné à côté et dans leur cabinet je marche sans support dans les 2 ou 3 pièces.*

*A titre d'exercice, je peux aller au coin de la rue jusqu'à une petite surface faire quelques courses en déambulateur, les jours où je n'ai pas kiné. A la cuisine, je peux faire quelques épeluchures, quelques cuissons simples : pâtes, pâtisseries, gougères, brioches. Dans un fauteuil, je regarde la TV, l'ordinateur. Je lis le journal et des livres etc... Mes amitiés et mon bon souvenir à toutes et à tous. Amicalement. Jean Marie.*

*Jean Gresset 1951-1957*

*"Besançon, c'est maintenant trop loin de Neuchâtel pour moi. Je serai donc absent mais de tout coeur avec vous le jour des retrouvailles.*

*Je viens d'écrire mes mémoires et constate, en me relisant, que la Maîtrise prend beaucoup de place.*

*La Maîtrise, je n'en garde pas un bon souvenir, mais ces six années ont été les plus importantes de ma vie et ont certainement déterminé ce que je suis devenu et ai fait ensuite".*

*Joseph Cordier 1936-1941*

*A 94 ans, je ne peux pas assister. Salut à la jeunesse présente.  
Je n'ai pas connu le père Ledeur.*

*Philippe Laithier 1948-1954*

*je ne peux pas participer à la réunion du 16 avril car ce jour là et le lendemain, je serai en récollection chez les sœurs de Béthanie, à Montferrand le château. J'espère que vous passerez une agréable journée et je salue amicalement tous les participants.  
Bien cordialement.*

*Bernard Maire 1952-1958*

*Je dois malheureusement m'occuper de mes petits enfants à cette date. Bonne journée à tous.*

Lucien Clausse 1944-1949

*Je renonce à la journée des retrouvailles. Mon état de santé n'est pas préoccupant mais la journée serait trop longue. Mes pensées fraternelles vont vers vous, présents ou retenus ailleurs et souvent, pour raisons de santé défaillante. Grand merci à vous tous qui assurez la bonne gouvernance de notre belle association.*

*Claudine Lescoffit épouse de François*

*Je suis désolée de n'avoir pas répondu à votre courrier du mois de janvier. Je l'avais pourtant mis de côté mais le temps passe et je l'ai perdu de vue. Il faut dire que j'ai eu la joie d'accueillir au foyer de notre fille Claire, une petite Eléonore, née à Paris à la mi novembre, le bébé va donc avoir 5 mois maintenant. Je suis allée la voir à Paris à deux reprises, une semaine chaque fois, et ses parents l'ont amenée passer une semaine ici. François aurait été heureux de connaître sa petite-fille et d'être grand père.*

*Cette nouvelle activité de grand mère m'a obligée à "tasser" un peu mon emploi du temps consacré aux activités communales et je ne vais pas être des vôtres ce lundi 16 avril, je le regrette vivement.*

*Comme je ne pense pas pouvoir contribuer de quelque manière au nouveau travail de bénédictin entrepris par Gabriel Mignot sur Lucien Ledeur. François aurait été intéressé d'y participer mais je ne me souvient pas qu'il ait écrit quelque chose à son sujet.*

*Merci de saluer pour moi celles et ceux qui seront réunis le 16 avril. Passez une belle journée, riche de souvenirs et de projets. Bien amicalement.  
Claudine*

## Ouvrage Ledeur

Cher ancien

Le comité de l'association ouvre le chantier d'un éventuel ouvrage sur Lucien Ledeur. Eventuel car la conduite à son terme de l'entreprise est subordonnée au recueil d'une information suffisante en quantité et qualité. Il existe quelques travaux ,mémoires, articles sur l'activité du père dans le domaine de l'art sacré. Mais son activité de Supérieur la Maîtrise est beaucoup moins documentée. Il a quitté la Maîtrise en 1968 et il est décédé en 1977. Les témoins qui furent ses contemporains ne sont plus très nombreux mais faute de documents leur mémoire reste presque la seule source disponible.

Il nous reste donc à mobiliser les souvenirs des anciens de bonne volonté. C'est l'objet du questionnaire ci joint. De l'ampleur de la moisson que représenteront les réponses dépendra la possibilité de réaliser ou non un ouvrage publiable.

Le questionnaire est assez long car il veut remplacer l'impossible entretien. La multiplicité des rubriques peut réveiller la mémoire sur des points qui ne viendraient peut être pas spontanément à l'esprit. En sens contraire, il se peut que des questions restent sans réponse du fait de l'oubli ou de l'absence d'expérience sur le thème. Mais il ne serait pas judicieux de ne donner que les réponses jugées intéressantes, significatives : faire revivre un personnage n'est possible que si l'on dispose d'un grand nombre de petits faits, d'anecdotes, de notations illustrant la vie quotidienne.

Vous pouvez souhaiter que vos réponses restent anonymes. Votre souhait en ce sens sera évidemment strictement respecté, étant entendu que la mention systématique du nom de l'auteur d'une réponse rendrait l'ouvrage illisible. Si, au vu de la collecte, le projet apparaît irréaliste, nous renverrons les réponses reçues à leurs auteurs.

Si vous détenez des documents éclairants, illustrant tel ou tel thème joignez le (ou sa copie). De même signalez de tels documents dont vous auriez connaissance même si vous n'en êtes pas le détenteur.

Gabriel Mignot a bien voulu jouer le rôle de secrétaire dans cette entreprise. Il sera donc votre correspondant (coordonnées en fin de questionnaire).

Le comité.

## Février 2018    Questionnaire L.Ledeur

*Nous suggérons de répondre sur des feuilles distinctes du questionnaire en reprenant les numéros des questions sauf peut-être pour la première. 1*

**1-Nom, prénom, adresse du répondant** (pour pouvoir être joint le cas échéant à propos de vos réponses)

Je souhaite que mes réponses restent anonymes dans une éventuelle publication ; cochez la bonne réponse      Oui    Non

### **2-Années de présence à la Maitrise :**

Si vous avez quitté la Maitrise avant la fin de la première - Pour quelles raisons ?

- Dans quelles circonstances ?

### **3-Faisiez-vous partie**

- des bons élèves

- du peloton (les moyens)

- de ceux éprouvant des difficultés dans l'apprentissage des matières enseignées

Avez-vous rencontré des problèmes relevant de la « discipline » ou d'un comportement non canonique ? préciser le cas échéant

### **4-Quelles ont été vos « performances » en matière musicale instrumentale**

- A

l'orgue notamment ou en direction de chorale ?

- Avez-vous conservé une activité en ce domaine après votre départ de la Maitrise ? Si oui précisez.

### **5-Pratiquiez-vous un sport d'équipe ? le foot en particulier**

Quels souvenirs en gardez vous ?

### **6-Avez-vous conservé des bulletins de notes** avec annotations du Supérieur ?

Si oui pouvez vous en donner quelques copies ?

### **7-Avez-vous eu lors de votre scolarité conscience d'une politique »élitiste « ?** de la direction en matière de résultats scolaires ?

- Si

oui, à quels indices l'avez-vous ressentie ?

- En avez-vous bénéficié ou souffert vous-même ?

### **8-Les relations avec le père Ledeur**

- Avez-vous été reçu par le père Ledeur dans son bureau ?

- A quelle fréquence ?

- Quels ont été les objets de ces entretiens ?

Le père Ledeur a-t-il eu des contacts avec votre famille ? avec votre curé ?

- Si oui pouvez vous préciser l'occasion, l'objet de ces contacts ?

- Avez-vous conservé avec lui des relations postérieurement à votre départ de la Maitrise ? Si oui précisez leur nature, leur fréquence

-Etait-ce à votre initiative ou à la sienne ?

### **9-Qu'est-ce qui vous a marqué** (ou que vous avez spécialement gardé en mémoire) **s'agissant du rôle de Supérieur** du père Ledeur :

- *Les interventions régulières ;*
- Les lectures spirituelles en fin d'après midi dans la salle d'étude des petits ?
  - De quels thèmes évoqués, de quelles lectures vous souvenez-vous ?
- *Remplacement de professeurs*
- *Participations aux sorties*
- *Autres ...*

### **10- L'initiation aux « arts »**

- Que gardez-vous en mémoire :
    - s'agissant de la **musique** : les JMF, les concerts à la maîtrise, les concerts d'orgue, autres.....
    - s'agissant de la **peinture, sculpture** : des expositions : par exemple le Miserere de Rouault au musée ...
    - s'agissant de **l'architecture** : monuments ...
      - Vous souvenez des interventions du père Ledeur dans de telles occasions ? de leur contenu ?
  - visites,
  - sorties, voyages à l'extérieur : Paris, Rome, Assy, autres.....
- Qu'en avez-vous retenu ?

### **11-a Pour les plus anciens :**

Si vous avez été au Val Ste Marie puis à la Maîtrise :  
Le changement de lieu a-t-il entraîné des comportements nouveaux ? Si oui lesquels.

**11-b Pour tous :** Avez-vous participé aux campagnes de collecte de biens en nature : pommes de terre, légumes, blé au cours des années d'après-guerre ? ou après ?  
Si oui racontez vos souvenirs : lieux visités, personnes rencontrées....

### **12-Avez-vous conservé des photos où figure le père Ledeur ?**

Si oui pouvez les joindre à votre réponse ? Elles vous seront rendues après exploitation .  
Vous pouvez aussi envoyer des copies scannées ou numérisées mais pas simplement photocopiées (elles ne peuvent alors être imprimées)

### **13- Observations hors questionnaire : ad libitum**

*Merci de votre contribution à la réalisation de cet ouvrage comme vous avez pu le faire pour celui consacré au père Sarrazin.*

### **Envoyez vos réponses à Gabriel Mignot :**

- Adresse postale : 8 rue Romain Roussel 25000 Besançon
- Tél : 03 81 60 03 47 ou 06 45 72 25 07
- Courriel : gamigt@wanadoo.fr

# ESCALE 2017 2018

Début septembre 2017, l'Escale a fait sa rentrée avec l'ensemble de ses résidents mais également tous les jeunes de l'aumônerie des étudiants et des lycéens, jeunes professionnels ou tout autre souhaitant faire Escale dans notre maison.

Cette année, 9 jeunes étudiants et professionnels ont fait le choix de vivre une année communautaire à l'Escale. Avec deux communautés et donc deux projets un peu différents.

- **Communauté Cor Unum- un seul cœur (au 2<sup>ème</sup> étage) :**

4 étudiants et 2 jeunes professionnels vivent ensemble en communauté avec des temps de rencontre et de partage sur leur foi, sur des thèmes divers et variés liés à l'Eglise.

- **Communauté Théophile (au 3<sup>ème</sup> étage) :**

4 jeunes étudiants en recherche d'une vie communautaire et d'une formation spirituelle et théologique avec le parcours ThéoFIL (introduction à la vie spirituelle et introduction à la bible).

Quelle chance et quelle joie, d'accueillir le père Pierre Imbert, ordonné en juin, responsable de la communauté Cor Unum, responsable de la pastorale des jeunes sur la ville de Besançon, accompagnateur des aumôneries des lycées de Besançon, et au service de la paroisse St Etienne.

Pierre dans sa mission auprès des jeunes résidents est accompagné d'Agnès et Antoine, jeune couple habitant la maison, et de Sr Claude Marie.

Pierre rejoint donc ses 2 confrères prêtres, le père Pascal Perroux Hummel responsable de l'Escale et le père Sébastien Girard, aumônier au CHU de Besançon, mais bien présent dans la vie de la maison.

La communauté des sœurs de la charité, toujours présente dans notre maison se compose de 3 religieuses, (Sr Laura, Sr Pascale nouvellement arrivée, et Sr Claude Marie). En plus de leurs différentes missions à l'extérieur ou au sein de la maison, leur présence favorise la prière et les offices réguliers proposés à tous ceux qui le souhaitent.

Notre archevêque, par la lettre de mission adressée à l'ensemble des résidents et permanents de la maison, nous invite à être disciples - missionnaires à l'Escale Jeunes : « au nom du christ, vous offrirez un accueil fraternel à tous ceux qui passeront (Mt 25) »

Ensemble, jeunes, prêtres, religieuses, couples, laïques, tous acteurs, sommes appelés à vivre une expérience originale de vie communautaire dans la diversité des vocations.

En plus des activités pastorales régulières : aumônerie lycées, aumônerie étudiante, groupes bibles, groupes jeunes pro, messe ouverte à tous chaque mardi, nous sommes heureux d'accueillir plus ponctuellement des groupes de jeunes (scouts, MEJ, confirmands du diocèse...) - un lieu pour faire escale.

Anciens de la Maîtrise, attachés à cette maison, soyez les bienvenus, nous serons heureux de vous accueillir.

Aline Pernin – responsable adjointe